
教学督导动态 

教学督导组                  第四十三期                  2015-10-08 

 
 

学生座谈会纪要 

根据督导组工作计划，我们于上学期期末分别召开了基础医学

院、针灸学院、中药学院、管理学院、人文学院、护理学院以及第一

临床医学院的学生代表座谈会，参加座谈会的学生代表主要来自各学

院的应届本科毕业生、本科高年级学生以及研究生，座谈会旨在听取

他们对学校教学及教学管理方面的意见和建议。 

会上，同学们踊跃发言，对学校和教师为他们付出的辛勤劳动表

示感谢，同时也结合他们在校期间的感受，诚恳地提出了自己的意见。

会后，督导组将学生代表的意见归纳汇总如下: 

一、 关于课程设置存在的问题和建议 

1.管理学院学生希望计算机教学重视 office 课程学习，将其调

整为必修课。学生认为编程语言在未来工作领域中用途不大，可将

SQL 语言调整为选修课。 

2.人文学院学生建议英语（医学）、法学（医药卫生）专业增设

《医古文》课程。中药学院、管理学院的学生希望在《大学语文》课

程中适当增加《医古文》内容。 

3.针灸推拿学院的学生希望能在本科阶段将《内经》、《伤寒论》、

《温病学》、《金匮要略》课程设为必修课。 
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4.中药学院学生建议药学专业课程设置和学时数进行调整，增开

《线性代数》课程，增加《有机化学》课程的理论课和实验课的学时。 

二、选修课程存在的问题和建议 

1.选修课程的选课系统有待完善，建议系统加入课程介绍和主讲

教师的简要介绍，使学生在选课时能了解课程的主要内容及教师信

息。 

2.建议提高每学期必选课和可选课程学分上限，从目前的 8分提

高到 10分。 

3.建议调整专业选修课的课程设置，例如可以设置不分年级、专

业的选修课，尽量避免较为重要的选修课程因选课人数少而开设不了

的情况发生。 

4.人文学院英语（医学）专业同学建议尽早开设第二外语课程，

同时增加校际之间的交流与合作，如选修课学分互认等。 

5.建议为英语（医学）专业增设《商务英语》、《托福口语》、《托

福写作》等专业选修课程。 

三、临床见习、实习及临床课存在的问题和建议 

1.在医院见习教学中存在见习学生人数较多而指导教师少的情

况，使临床见习达不到预期的效果。 

2.临床指导教师更换频繁，学生往往是只能看到病人初诊而看不

到其复诊，对疗效的观察不全，影响学生对知识的了解和掌握。 

3.部分临床课上课地点较远，且每次只安排半天授课，如到广安

门医院上课来回路程需要 3小时左右，学生花费成本高而收效较低。 
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四、课堂教学存在的问题和建议 

1.建议教师在授课过程中增加实践教学内容，特别是实用性很强

的课程，更应让学生加强练习，或增加练习的内容。 

2.希望教师在授课过程中不要过于依赖课件，避免照本宣科。 

3.希望教师讲课要重点突出、进度适当、关注学生的感受、提高

教学水平和能力。 

五、教学及职能部门管理方面存在的问题和建议 

1.建议在学生入学之初要加强导学力度，使学生尽快了解其所学

专业的特点和今后的就业方向，增强学生在各个学习阶段完成学习任

务的主动性。 

2.教学管理部门利用教务系统提前公布的每学期课程表（全部）、

教室使用情况、考试安排及放假时间，应该有便于学生查询的方法和

措施。 

3.希望有关部门将各类讲座制作成视频供学生随时下载观看。 

4.自习教室座位短缺，如东校区自习教室少，学生在学校找不到

自习的地方。有的学生只能到校外公共场所自习，影响学习效果。 

5.支持社团活动，增加活动场地。专用场地可增加开放时间（如：

舞蹈练习房），提高利用率。希望学校支持学生开设英语角，并鼓励

校内国际学院学生参加，增加英语交流，提高口语对话能力。 

6.行政职能部门应加强服务意识，提高办事效率。学校官网应实
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时更新，加强宣传力度并与各临床医院保持信息通畅，使实习学生能

及时了解学校情况。 

六、图书馆管理问题 

1.图书资源不足且书目不完整，如生物制药专业的相关书籍很

少。 

2.图书馆阅览室没有空调，座位紧张。 

3.东校区图书馆没有自助复印机，复印资料非常不方便。 

4.期刊预览室空间大，但利用率低。 

5.阅览室能否在周末也开放，并且适当延长平时晚上开放时间。 

七、其他 

1.医学科研研究生、博士生提出有关“规范化培训证”、“医师证”

等四证合一问题，希望学校帮助解决。 

2.人文学院学生希望能解决国外大学的 GPA 认证问题。 
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